sur divers sujets: pauvreté, situation de pénurie énergétique, santé psychique et entrée des jeunes dans le monde du travail. Organisée en collaboration avec le secteur ŒTN-Migration, la discussion sur la sensibilité aux traumas dans l'accompagnement des personnes réfugiées a rencontré un très vif écho (22 personnes connectées). Les enseignements universitaires du Département de sciences diaconales, les journées et la semaine thématiques consacrées à la diaconie dans le cadre du stage pastoral (respectivement 19 et 11 participantes et participants) constituent autant d'occasions supplémentaires pour les futures pasteures et les futurs pasteurs d'aborder des sujets en lien avec la diaconie.

La conférence socio-diaconale intitulée «Gemeinsam Sorge tragen - Sozialdiakonie konkret» (Porter nos peines ensemble, diaconie sociale du quotidien) n'a pas seulement favorisé l'échange d'expérience, mais a aussi encouragé les 65 participantes et participants à découvrir, à promouvoir ou à développer les communautés bienveillantes dans leurs paroisses. Le secteur a largement contribué à la réalisation de la brochure «Sorgende Gemeinschaft» (éd. Diaconie Suisse, en allemand), qui a été distribuée à cette occasion, et qui contient de précieuses informations.

## Action diaconale: les paroisses se profilent

A l'invitation du secteur, les responsables de la diaconie en paroisse ont assisté à la Conférence annuelle de la diaconie bernoise, sur la question de l'évolution de la diaconie face à la mutation sociétale («Sozialdiakonie in Umbruchzeiten»). Près de 50 personnes ont recherché des moyens de maîtriser les défis actuels.

Durant l'année sous revue, les services

de consultation conjugale, partenariale et familiale, qui sont gérés par les paroisses sur mandat du canton, ont enregistré environ 7500 consultations d'une heure avec des couples, des personnes seules et des familles. Par ailleurs, les conseillères et les conseillers ont considérablement contribué à renforcer les relations de couple en menant un travail ciblé auprès du public. Le secteur a allégé la charge des services de consultation régionaux de différentes manières: financement, assurance de la qualité, formation continue, supervision et renouvellement du personnel. En plus de l'offre régionale de consultation, la responsable du secteur a répondu à des questions juridiques, soit par téléphone, soit en se rendant sur place.

Le secteur est en contact avec les quelque 170 collaborateurs sociodiaconaux et collaboratrices sociodiaconales engagées dans les paroisses. Il leur apporte notamment des conseils et un accompagnement personnalisés dans tous les domaines de leur travail, mais en particulier sur la santé psychique, la pauvreté, les communautés bienveillantes (caring community), les familles et les questions relationnelles. Le secteur a été la cheville ouvrière d'un numéro d'ENSEMBLE consacré à la santé mentale et a élaboré la version francaise du dossier thématique. Presque 100 personnes ont pu bénéficier de la formation ensa (Premiers secours en santé mentale).

Concernant l'accompagnement des réfugiés au Viererfeld (lotissement de containers à Berne), le secteur s'est largement investi pour créer un poste de travail social.

La formation professionnelle sociodiaconale constitue un enjeu majeur, et le secteur subventionne les paroisses qui investissent dans ce domaine. Parmi les activités qui contribuent à la qualification de la diaconie, citons encore la reconnaissance de ministère et la révision de l'agrégation au ministère socio-diaconal. En fin de compte, ce sont les paroisses et leur personnel qui contribuent le plus largement au travail social d'intérêt général.

L'Eglise des signes se démène, aussi au parcours d'accrobranche de Berne.



